



Incremento de recursos

Para el año 2025 habrá un 37% más de recursos para los programas relacionados al área, beneficiando a las personas que son dependientes y, por sobre todo, a las cuidadoras.

Ciudad.

DIEGO CHACANA
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: LA DISCUSIÓN

El 1,02% de la población total de Ñuble realiza labores de cuidado.

Según el último Reporte Nacional de Identificación de Personas Cuidadoras y Atención Preferente, del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, Ñuble es la segunda región de Chile, junto con Coquimbo, con más personas cuidadoras inscritas en el Registro Social de Hogares, en relación a la tasa de población.

Si bien en la región hay 4.912 inscritos, Ñuble se ubica en el segundo puesto, ya que el 1,02% de la población total realiza esta importante labor. Solo es superada por la región del Biobío, que llega al 1,11%.

Además, según los datos del reciente Informe de Cuidados, del Observatorio Social, en 2022 la región era la primera en el país con mayor tasa de personas adultas mayores en situación de discapacidad, llegando a un 22,9%.

Dado ese contexto es que este martes, la Subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, visitó la Región de Ñuble y conversó en Radio La Discusión acerca del aumento de presupuesto para el próximo año en materia de cuidados.

Según la autoridad, para 2025 habrá un 37% más de recursos para los programas relacionados al área, beneficiando a las personas que son dependientes y, por sobre todo, a las cuidadoras.

“Los programas de cuidados se relacionan a la atención domiciliar que llega para las personas que tienen dependencia, discapacidad o se encuentran en alguna situación por alguna enfermedad. Junto con su persona cuidadora, quienes han sido históricamente invisibilizadas”, resalta Gallegos.

“Llega un profesional a atenderlos a su casa y permite identificar cual es el diagnóstico o la sobrecarga. Luego de eso, llegan terapeutas ocupacionales, kinesiólogos y un asistente de cuidados. Esto para relevar a la persona cuidadora y darle tiempo libre”, agrega.

En Ñuble, según los datos entregados por la subsecretaría, hay 15.500 personas que presentan alguna situación de dependencia. Reconoce que han atendido a una cifra menor, pero que para el 2026 los programas estarán disponibles en todas las



JUNTO A COQUIMBO

Ñuble es la segunda región del país con mayor tasa de personas cuidadoras

La región se ubica en el segundo puesto, solo detrás de Biobío. Autoridades hacen el llamado a poder ingresar el Registro Social de Hogares y acceder a las ayudas que entrega el estado en esta materia.

comunas de Ñuble.

“Vamos a ampliar nuestras coberturas. Hoy estamos en siete comunas con el programa Chile Cuida, pero esperamos llegar al 2026 a todas las comunas de la Región de Ñuble. La idea es acompañar, en una labor que antes era puertas adentro y solitaria”, agrega la autoridad.

Cuidadoras potenciales

Tal como lo indicaron las cifras del último reporte regional de identificación de personas cuidadoras, en Ñuble, a agosto de

este año, eran 4.912 las personas registradas como cuidadoras.

Pero ese número aumenta considerablemente si se tienen en cuenta a aquellas que no están inscritas. La cifra alcanzaría las 53.021.

En palabras de la subsecretaria, falta un porcentaje importante de personas por inscribirse. Ante eso, realizó el llamado a poder registrarse en esta nómina y, de esa manera, acceder a las ayudas que entrega el estado.

“A aquellas personas que se dedican al cuidado de manera no

remunerada de una persona con dependencia moderada o severa, los invitamos a inscribirse en el Registro Social de Hogares, acceder a la credencial de personas cuidadoras, ya que es la puerta de entrada a Chile Cuida de los servicios que se pueden entregar”, agregó Gallegos.

Indica que “esta es la puerta de entrada para que podamos identificar cuáles son las necesidades, dónde se encuentran ubicados los hogares y sobre todo conocer las características de quienes cuidan”.

15.500

personas en la Región de Ñuble registran algún nivel de dependencia. Además, según el Informe de Cuidados, del Observatorio Social, en 2022 la región era la primera en el país con mayor tasa de personas adultas mayores en situación de discapacidad, llegando a un 22,9%.